
Gemeinde Felde 

 

Finanz-Bau und Liegenschaftsausschuss 

 

 

 

Protokoll des öffentlichen Teils der Sitzung am Dienstag den 22. Oktober 2013  

Um 19.30  im Gemeindezentrum 

 

Beginn:  19.30 Uhr     Ende 22.45 Uhr 

     

Anwesende  Ausschussmitglieder: 

Birgit Wittbrodt, Vorsitzende 

Hartmut Kaack, stellv. Vorsitzender, bürgerliches Mitglied 

Hans-Heinrich Brockmann, bürgerliches Mitglied 

Peter Dzierzon, bürgerliches Mitglied 

Bernd-Uwe Kracht (bis 21.30Uhr) 

Andreas Kreft 

Ulrich Hauschild als Vertreter von Volkert Matzat 

 

Geladene Gäste: 

3 Vertreter der Gemeinde Achterwehr: Frau Kittmann, Herr Springer, Frau Stellmacher 

Ing. Mohn 

Ing. Urban 

Sowie ca. 10 weitere Gäste 

 

Tagesordnung: 

 

1.Eröffnung der Sitzung; Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit 

   der Einladung, Protokollführerfeststellung; Tagesordnungsbeschluss 

2. Mitteilungen 

3. Einwohner/innen fragen 

4. Eiderbrücke – Detailplanung Büro Mohn 

5. Stand Rohrkataster Büro Urban 

6. Verschiedenes 

7. Bauvoranfragen/Bauanträge 

 

 

 

Top 1: 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die Beschlussfähigkeit des Ausschusses und die 

Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Die Protokollführung übernimmt Hartmut Kaack. 

Das Protokoll der vorhergehenden Sitzung vom 19. September 2013 wird festgestellt. 

Die Ausschussvorsitzende beantragt, Top 7 der Tagesordnung im nicht öffentlichen Teil zu 

behandeln. Der Antrag wird einstimmig genehmigt. 

 

Top 2: 

Informationen zur Sporthalle: 

Die Mängel aus der Dachsanierung will die ausführende Firma beseitigen. Weitere Gespräche 

werden geführt. 

Hinweis auf Straßenschäden im hinteren Bereich Hasselrader Weg 



 

Top 3: 

 

Nachfragen zu den Straßenschäden Hasselrader Weg. 

Fragen zur Eiderbrücke; Hinweis auf Top 4 

 

Top 4:  

Herr Mohn stellt die geänderte Planung der Brücke vor. Es liegt ein Fördermittelbescheid 

für Baukosten von EUR 166.000 vor. Hieraus wird sich ein Zuschuss von ca. EUR 70.000 

ergeben. Auf Nachfrage von Herrn Kaack erklärt Herr Mohn, dass sich durch die 

Planungsänderung keine wesentliche Kosteneinsparung ergeben wird. Die Brückenhöhe  

sowie der geplante Einbau eines Betonquerbalkns und die Reduzierung des vorhandenen 

Fundamentes wird ausführlich diskutiert. 

Der Planer wird aufgefordert, eine Anpassung der Planung vorzunehmen. Hierbei sollen die 

Fundamente unverändert bestehen bleiben sowie eine Durchfahrtshöhe von 1,30 Meter 

eingehalten werden. 

Abstimmung:  Ja  6 Stimmen  Enthaltung 1 Stimme 

 

Im Bereich der Detailplanung werden erörtert: 

Bodenbelag (Holz/Kunststoff) 

Füllung (Gitterrostelemente,Stabgitter) 

Anstrich 

 

Muster zum Kunststoffbelag werden durch Herrn Mohn vorgelegt. Die Herstellerfirma erteilt 

auskunftsgemäß eine Garantie von 30 Jahren. Die Angaben werden von einzelnen 

Ausschussmitgliedern angezweifelt. Die UV-Verträglichkeit wird nachgefragt. 

 

Die Detailplanung wird wie folgt abgestimmt: 

Belag:  Holz 4 Ja-Stimmen   

 .          Kunststoff 3 Ja-Stimmen 

            (Achterwehr hat sich für Kunststoff ausgesprochen) 

Füllstäbe Metall : 4 Stimmen ja, 2 Enthaltungen 

             (entspricht der Beschlüsse in Achterwehr)  

Füllung Variante E der Vorlage: 5 Ja-Stimmen 1 Enthaltung 

             (entspricht der Beschlüsse in Achterwehr)  

Farbe: Anstrich grün 6009 

           Streben weis/grau 9002  

           Boden   braun 

6 Ja-Stimmen(entspricht den Beschlüssen in Achterwehr) 

 

Die weiteren Beratungen werden auf den 29. Oktober 2013 vertagt. 

 

 

 

Top5: 

 

Durch Herrn Urban werden die bisherigen Arbeiten zum Regenwasserkataster vorgestellt. 

Als folgende Maßnahme kann die Verfilmung ausgeschrieben werden. Aufgrund der 

geänderten gesetzlichen Vorgaben (Fristverlängerung bis zum Jahr 2025) sowie der hohen zu 

erwartenden Kosten (TEUR110)  wird eine Verschiebung erörtert. Ein Beschluss war nicht zu 

fassen. 



 

 

Top6: 

Es liegt eine Anfrage zu einer 18 to-Begrenzung im Wiesenweg vor. Die Anfrage wird an die 

Mitglieder verschickt und in der nächsten Sitzung besprochen. 

Die Nachfrage zur Ersatzpflanzung im Pommernweg wurde besprochen. Es sind weitere 

Informationen  einzuholen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Felde, den 

 

 

 

 

Birgit Wittbrodt                                                                       Hartmut Kaack 

Ausschussvorsitzende                                                              Protokollführer 


